
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO
CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE

CONSELHO DEPARTAMENTAL
ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS,
NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA AO
VIGÉSIMO SÉTIMO DIA DO MÊS DE SETEMBRO DE DOIS MIL E VINTE DOIS, ÀS QUATORZE
HORAS, SOB A PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA TAÍS CRISTINA BASTOS SOARES, DIRETORA DO
CCENS. COM A PARTICIPAÇÃO DOS (AS) SEGUINTES CONSELHEIROS (ÀS): GLÁUCIO DE MELLO
CUNHA; VICE-DIRETOR DO CCENS; ELIAS TERRA WERNER, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE
BIOLOGIA; BRUNO VILELA OLIVEIRA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO; WAGNER
MIRANDA BARBOSA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE FARMÁCIA E NUTRIÇÃO; FABRICIA BENDA
DE OLIVEIRA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; ELEONÉSIO STREY, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA PURA E APLICADA; FLÁVIO MOTA DO COUTO, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E FÍSICA; LUCIENE PAULA ROBERTO PROFETI, REPRESENTANTE
DOS PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO; MARCOS VOGEL E PEDRO ALVES BEZERRA MORAIS,
REPRESENTANTES DO CCENS NO CEPE/UFES; DAYAN DE CASTRO BISSOLI, COORDENADOR DO
CURSO DE CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO; EDUARDO FRIZZERA MEIRA, COORDENADOR DO CURSO
DE FARMÁCIA; MARCIA DA COSTA, COORDENADORA DO CURSO DE FÍSICA; CAROLINE CIBELE
VIEIRA SOARES, COORDENADORA DO CURSO DE GEOLOGIA; THIAGO LOURENÇO PIRES,
SUBCOORDENADOR DO CURSO DE MATEMÁTICA; MIRELLE LOMAR VIANA, COORDENADORA
DO CURSO DE NUTRIÇÃO; MARIA APARECIDA DE CARVALHO, COORDENADORA DO CURSO DE
QUÍMICA; MARCELO OTONE AGUIAR, COORDENADOR DO CURSO DE SISTEMAS DE
INFORMAÇÃO E CRISTIANA DA GAMA PACHECO STRADIOTTI, REPRESENTANTE DOS
SERVIDORES TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS. JUSTIFICARAM A AUSÊNCIA AS SEGUINTES
CONSELHEIRAS: FABRÍCIA GONÇALVES LACERDA - COORDENADORA DO CURSO DE CIÊNCIAS
BIOLÓGICAS - BACHARELADO; TATIANA SANTOS BARROSO, COORDENADORA DO CURSO DE
CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – LICENCIATURA. OS REPRESENTANTES DO CORPO DISCENTE ESTÃO COM
OS MANDATOS VENCIDOS. Havendo quórum a Senhora Presidente declarou aberta a sessão. 1.
EXPEDIENTE: Inclusão: Foi solicitada a inclusão dos seguintes documentos: 1.1 Processo digital
nº 23068.092234/ 2022-18 - Francisco de Paula Careta - Solicita afastamento para participar do
8º Congresso Nacional de Hemofilia de Portugal. 1.2 Documento avulso nº 23068.093026/
2022-28 - PPGEEDUC - Homologação do Regimento Interno da PPGEEDUC. Aprovados por
unanimidade. Exclusão: Foi solicitado a exclusão da pauta do ponto 3.5 Documento avulso nº
23068.050003/2022-29 - Comissão responsável pela elaboração dos critérios para a definição
da ordem de prioridades para alocação de novas vagas para servidores docentes e
técnico-administrativos no CCENS, pois não houve tempo hábil para a discussão nos
departamentos. Aprovada por unanimidade. 2. APROVAÇÃO E ATAS: 2.1 Apreciação da Ata da
Sessão Ordinária do dia 12/09/2022. Aprovada por unanimidade. 3. ORDEM DO DIA: 3.1
Documento avulso nº 23068.088352/2022-13 - Departamento de Geologia - Solicita
homologação dos responsáveis por laboratórios. Foi apresentada a lista dos laboratórios e
respectivos coordenadores, conforme a seguir descrito: Laboratório de Cartografia Geológica -
Juan Alfredo Ayala Espinoza; Laboratório de Geologia Aplicada - Mirna Aparecida Neves;
Laboratório de Geoprocessamento - Éder Carlos Moreira e Fabricia Benda de Oliveira;
Laboratório de Geoquímica - Ariadne Marra de Souza; Litoteca - Salomão Silva Calegari;
Laboratório de Microscopia Petrográfica e Microscópio de Pesquisa - Marilane Gonzaga de
Melo; Laboratório de Preparação de Amostras - Marcos Eduardo Hartwig e Éder Carlos Moreira;
laboratório de Geologia e Engenharia - Marcos Eduardo Hartwig e Éder Carlos Moreira;
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laboratório de Sedimentologia - Fábio Simplício e Laboratório de Macroscopia - Caroline Cibele
Vieira Soares. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO
SESSENTA DE DOIS MIL E VINTE DOIS. 3.2 Processo digital nº 23068.090889/2022-43 -
Departamento de Química e Física - Encaminha para apreciação a prestação de serviço
voluntário de Bruno Regis Lírio Ferraz para ministrar a disciplina DQF14568 – Química Analítica
Qualitativa, durante o semestre letivo 2022/2, sob a responsabilidade da professora Luciene de
Paula Roberto de Paula. Com a palavra, a professora Mirelle Lomar Viana fez o relato da
Conselheira Fabrícia Gonçalves Lacerda, com parecer favorável à aprovação, desde que fosse
anexado ao processo o demonstrativo de carga horária didática de todos os docentes, separada
por graduação e pós-graduação e cópia do relatório do SIE atestando essa carga horária. Em
esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO SESSENTA E UM
DE DOIS MIL E VINTE DOIS. 3.3 Processo digital nº 23068.091617/2022-61 - Departamento de
Química e Física - Encaminha para apreciação a prestação de serviço voluntário de Lucas
Destefani Paquini para ministrar a disciplina DQF14567 – Química Analítica Qualitativa
Experimental, durante o semestre letivo 2022/2, sob a responsabilidade da professora Luciene
de Paula Roberto de Paula. Com a palavra, o Conselheiro Dayan de Castro Bissoli fez a leitura do
relato com parecer favorável à aprovação do afastamento. Em esclarecimento, em votação.
Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO SESSENTA DE DOIS MIL E VINTE DOIS. 3.4
Documento avulso nº 23068.091489/2022-55 - Coordenação de Estágios - CE/DAA/PROGRAD
- Solicita indicação de representante para compor a Coordenação Central de Estágios
Curriculares das Licenciaturas. Foi sugerida a indicação do professor Marcos Vogel. Em
esclarecimentos, em votação. aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO SESSENTA E TRÊS
DE MIL E VINTE DOIS. 3.5 Processo digital nº 23068.092234/2022-18 - Francisco de Paula
Careta - Solicita autorização para afastamento do país, no período de 10 a 14/11/2022, para
participar, como palestrante, do 8º Congresso Nacional de Hemofilia de Portugal, em Sintra/
Lisboa, com ônus limitado para a UFES. Com a palavra, a Presidente fez a leitura do relato da
Conselheira Tatiana Santos Barroso com parecer favorável à aprovação do afastamento. Em
esclarecimento, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO SESSENTA E
QUATRO DE MIL E VINTE DOIS. 3.6 Documento avulso nº 23068.093026/2022-28 - PPGEEDUC -
Encaminha Regimento Interno para homologação. A Presidente apresentou a proposta e
esclareceu que se trata apenas de adequações em relação ao regimento anterior. Em
esclarecimento, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO
CINCO DE 27 DE SETEMBRO DE 2022. 4.COMUNICAÇÃO: 4.1 A Presidente, com a palavra,
agradeceu a participação e a colaboração dos docentes e, especialmente a colaboração das
servidoras que atuam na Secretaria do CCENS e do CCAE, na colação de grau 2022/1, que
aconteceu no dia 23 de setembro, em dois momentos, no auditório de Jerônimo Monteiro.
Ressaltou que não tinha ideia do quão trabalhoso é a realização de uma cerimônia presencial
de colação de grau. Disse ainda que embora tudo tenha ocorrido dentro da normalidade, o
fato do local não ter comportado adequadamente os presentes e várias pessoas ficarem de pé
por falta de cadeira durante as cerimônias pode ser considerado positivo, pois chamou a
atenção do Vice-Reitor para a necessidade da construção de um local próprio para a realização
das colações de grau em Alegre. 4.2 A Presidente fez um apelo aos chefes de departamentos
para se atentar aos prazos de envio dos processos ao Conselho, pois, embora imprevistos
aconteçam, têm chegado muitos processos com urgência. Ressaltou que recentemente um
processo foi aprovado com uma falha, que a direção precisou corrigir depois. 4.3 A Presidente
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informou que no dia 13 de outubro o Vice-Diretor, professor Gláucio, irá presidir a Sessão
Ordinária do Conselho Departamental, pois no mesmo dia e horário irá presidir o Fórum de
Diretores, que acontecerá aqui em Alegre, no qual serão discutidas algumas planilhas do
orçamento de 2023. 4.4 A Presidente reforçou o convite aos Coordenadores de Cursos e Chefes
de Departamentos, feito a partir de uma solicitação da Prograd, para participarem da Câmara
Local de Graduação, no dia 17 de outubro de 2022, às 14 horas, com a presença da Pró-Reitora
de Graduação, além de outros servidores da Prograd, para falar sobre o Projeto Permanência
na UFES. 4.5 A Presidente informou que na última reunião da Câmara local de Graduação foram
discutidas ações de extensão que possam atender às comunidades de produtores rurais e
assalariados da região. Esta proposta veio do INCAPER e do Sindicato Produtores Rurais e
Assalariados de Alegre, no sentido de que fossem realizadas ações demandadas por eles nas
áreas de: ensino, ambiental, de produção e da saúde. Informou ainda que vai haver um fórum
no dia primeiro de dezembro, no auditório do CREAD/polo da UAB, com a participação do
INCAPER, UFES, IFES, PMA, SITRUA e todas as comunidades de produtores que puderem
participar, onde poderão apresentar as demandas e as propostas de ações. 4.6 A Presidente
lembrou que hoje(27) é o último dia para propor alteração do PDP 2023. Chamou atenção dos
chefes de departamentos para o fato de que, para que o servidor possa se afastar em 2023, a
ação e a manifestação de intenção de afastamento devem constar no PDP que está sendo
elaborado agora. 4.7 A Presidente consultou aos presentes se alguém poderia indicar um
discente egresso para compor a CPAC do CCENS. Houve algumas sugestões imediatas, as quais
serão consultadas posteriormente pela secretaria do centro. 4.8 Com a palavra, o Conselheiro
Marcos Vogel informou que foi enviado às coordenações de curso, pela comissão responsável
por elaborar a proposta a redução de vagas para ingresso dos cursos do CCENS, a solicitação de
um posicionamento quanto a redução. Explicou que eles terão 3 semanas para se
manifestarem, caso isto não ocorra, será considerado que eles não têm interesse. 5. PALAVRA
LIVRE: Não houve. A Presidente agradeceu a participação dos presentes e encerrou a Sessão às
15h30min. Do que era para constar, eu, Clemiuda Pellanda de Souza, Secretária, lavrei a
presente Ata que, após lida e aprovada, será assinada pela Presidente deste Conselho e por
mim.
Taís Cristina Bastos Soares - Presidente do Conselho Departamental do CCENS
Clemiuda Pellanda de Souza - Siape 1173181
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